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世界に希望を生み出そう

　皆さんこんにちは、本日は10月最後の例会です。
来週11月３日は文化の日で休会、再来週11月11日、
12日は地区大会となっています。
　さて、皆様の中でよく海外旅行をなされる方は、時
差ボケに悩まされた経験があるでしょう。私も経験し
ましたが、真夜中になってもどんどん元気になったか
と思うと、日中ボーとします。これは出発地の明暗周
期に同調していた私たちの体内時計が、到着地の明
暗周期と大きくずれてしまうために起こります。
それでは時差はなぜあるのか？当たり前のことです
が、地球が自転しているためです。これまた当たり前

■  先週の例会

上田 秀朗　会長

のことですが、1日は24時間ですから経度15度ごと
に1時間ずつ時差が発生します。イギリスのグリニッ
ジ天文台の経度０度を起点として、東へ＋12時間、西
へ－12時間とされています。科学的にはそういうこと
になります。
　ですから、ヨーロッパからシベリアまで東西
11,000キロにも国土が広がるロシアでは、実に11も
の標準時があります。アメリカでは本土だけで4つ、
アラスカ、ハワイを入れると6つ標準時があります。逆
に、中国には1つしか標準時がありません。グリニッ
ジ＋8時間、東経120度、首都北京付近が基準になっ
ています。最西端の新疆ウイグル自治区から最東端
の黒竜江省まで経度は60度あり、かつて中華民国
時代には5つの標準時間がありました。いわゆる北京
時間というものは極めて政治的意味合いが強いとい
えます。すなわち、中国共産党が中国全土を掌握し
ているとでも言いたいのでしょうが、チベットの方々
はさぞかし不便を強いられていることでしょう。
　我が国日本は経度15度の範囲内の間にほぼ国土
が収まるので、標準時は1つだけです。台湾に旅行に
行かれた方は、空港につくと時計を1時間遅らせた経
験があろうかと思います。ところが、1945年までは、
台湾も日本と同じ標準時、グリニッジ＋9時間でし
た。これには、あまり説明はいらないでしょう。台湾は
1945年まで日本の統治下にあったためです。
　現在、日本と時差のない国は東ティモール、韓国、
北朝鮮、ロシアのヤクーツク周辺などです。この中で
は北の将軍様の国は少々厄介です。2015年に30分
遅らせたピョンヤン時間を2018年に元に戻していま
す。そうなのです。北の将軍様の言うように、朝鮮半
島と日本の時差は、本当は30分あります。韓国に行
かれた方は経験されていると思いますが、夏の夕方
はなかなか暗くならないし、逆に冬の朝方はなかな
か明るくなりません。しかし、現実にはソウル時間は
設けられていません。
　それはなぜかといえば、日本と韓国が1910年から
1945年までひとつの国であったということもあります
が、アメリカが日本との時差を許さないのだという説
があります。有事の際に時差があると、在日、在韓の
アメリカ軍が混乱して共同作戦を取りづらいというの
です。これは日韓両国の安全保障にかかわる共通の
利益です。それに韓国は、経済成長著しいとはいえ、
企業の外国での決済は日本の銀行に大きく依存して
おり、経済が同期しているほうが都合がいいのです。
これはおそらくは韓国側の利益のためです。

　本来は科学的であるはずの標準時ですが、地政学
的理由からゆがめられる可能性があるのです。先程
の中国で唯一の北京時間の例からしても、1945年ま
で台湾が東京時間でそれ以後北京時間になったの
も、韓国がグリニッジ＋9時間の東京時間なのも、科
学的理由からではなく、実は地政学的理由からなの
です。逆に言えば、仮にも、韓国が将来、防衛、経済
面で中国に依存するようなことになれば、グリニッジ
＋8時間の北京時間に変わるかもしれません。そうな
らないことを祈るばかりです。
　本日ご紹介した時差、実はロータリーの活動にも
影響を及ぼしています。アメリカと日本、アメリカと
ヨーロッパ、あるいは世界のその他の地域間におい
ても、当然時差があります。現在でこそ電子メールで
ほぼ一瞬で意思伝達が可能となりましたが、時差が
あるがゆえに、ずいぶん以前からロータリアンの返
事は24時間以内にすると決められています。私は、こ
れは、ロータリアンの良き習慣であると思います。皆
様におかれましても、泉大津およびその周辺地域に
は時差は存在しません、このロータリアンの良き習慣
に従って、出欠の返事は速やかにしていただくようお
願いします。
　本日の会長の時間は以上です。

会長の時間

■ プログラム
卓話担当　植村　勢彦　会員

■ 次週のプログラム
11月24日 ： クラブフォーラム
　　　　　根尾　玲子　社会奉仕委員長

■ 今後の予定
・12月1日： 卓話担当   臼谷   喜世彦  会員
・12月8日： クラブフォーラム
　　　　　杉本　憲一　青少年奉仕委員長

■ 祝　誕生日
植村　勢彦（１７日）
泉谷　仁博（１７日）
道正田　均（１８日）

■ 今月のロータリーソング
我等の生業
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幹事報告                     西田 佳郎　幹事
○泉大津ロータリークラブのホームページに、公開
例会の動画掲載と、FMいずみおおつで放送され
ました音声内容をアップしておりますので、是非と
もご視聴いただければと思います。
　　また、理事会の議事録内容につきましても、会
員の皆様にも閲覧できますようホームページの会
員ページにアップいたしております。
○来週の１１月３日（金）また、再来週の１０日（金）
は、定款第7条第１節の規定により例会休会と
なっております。次回の例会は、１１月３週目の
１１月１７日（金）となっております。
○１１月１１日（土）・１２日（日）は、スターゲイトホテ
ル関西エアポートにて、地区大会でございます。
出席される方はお時間お間違えの無いようによろ
しくお願い致します。
○本日例会終了後に、理事役員会を行います。関係
者の皆様よろしくお願い致します。
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委員会報告
なし

■ 出席報告 会員数44名　出席免除0名

90.91％

月日 出席率出席数 欠席 補充

10/27 34名 10名 ― 77.27％

10/13 36名 8名 4名

■ ニコニコ箱
・高寺様、本日はよろしくお願いします（上田）
・高寺様、本日卓話宜しくお願い致します（西田）
・高寺様、本日の卓話よろしくお願いします（西端）
・例会欠席のおわび（南出）
・欠席のおわびです（寺田）
・欠席のお詫び（櫻井）
・欠席のおわび（川崎）
・欠席のお詫びです（根尾）
・早退のおわび（藤野）

なし

■ ビジター

榎本（10/19 ワールド大阪ロータリーEクラブ）
泉谷（10/6 職業奉仕委員会）
植村、小野寺（10/6 理事役員会）

■ メークアップ

累計
ニコニコ箱合計

283,000円
16,000円

先週のプログラム 「文化の秋」

卓話担当　高寺　　壽　会員

●泉穴師神社の御神像

　泉穴師神社の創建は、天武天皇白鳳元年(西暦661年)

とされており、天智天皇・天武天皇の時代です。奈良の薬

師寺の建立が680年、平城京の造営が710年ですから、

中々の歴史です。また、83体の神像があり、このうち平安

時代から鎌倉時代に制作された80体は国の重要文化財

(準国宝)に指定されています。一神社で所蔵する重文神

像数では日本最多の規模です。2019年より4年かけて修

理が行われ、このうち26体の神像が、京都国立博物館(京

都市東山区茶屋町)で展示されます。期間は2024年1月2

日(火)～2月25日(日)の午前9時30分～午後5時です。時

間があれば是非、京都までお出かけください。

●泉大津市文化財保護委員会の文化財公開展の情報

日時：11月4日(土) 9:30～正午まで

「板原村の地域を巡る」

　板原は泉大津市の東南部に位置し、大津川に右岸に接

する地域です。江戸時代は板原村で、明治22年に近隣の

8村と合併し穴師村となった。昭和6年に上条村、大津町と

合併し大津町に、昭和17年に市制施工により泉大津市に

なった。寺としては法蔵寺(浄土宗)、神社しては菅原神社

がありましたが、菅原神社は明治22年に泉穴師神社に合

祀され、石碑のみ残っています。興味がありましたら、当日

9時15分までに現地にお越しください。参加は無料です。

●伊勢講

　私の住んでいる池浦町には、池浦伊勢講という団体が

残っています。庶民にとって、伊勢までの旅費は相当な負

担→伊勢講という仕組みができた＝今の積立金制度で

す。参拝者はくじ引きで決める。くじに当たった者は次回

からくじを引く権利を失う。いつかは全員に当たるように

配慮した。旅の時期は農閑期で、安全のために数人で参

拝した。参拝者は道中、観光をしつつ、代表者として皆のこ

とを祈り参拝、土産を購入した。今、現存している講は伊

勢には、1～3年毎に参拝をしている。池浦伊勢講の最新

の代参帳は昭和49年9月29日、その他明治35年4月27日

の皇大神宮神楽殿の領収証がある。講の所属者は定期

的に集まって、お金を出し合い、それらを合計して代表者

の旅費とした。現在は池浦の村中を通っていた道路の拡

幅(南海中央線)により、伊勢講所有の田圃が用地買収に

なり、その資金を運用し費用に充てている。

　内宮の神様は、天照大神。一緒に𣑥幡千々姫命、手力

男命が祀られている。𣑥幡千々姫命は、天照大神の息子、

忍穂耳の妃で、共には泉穴師神社の祭神です。

■ お誕生日

川上　正人　会員（27日）・川端　　徹　会員（30日）
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知り合いを広めることによって奉 仕の機会とすること。
職業上の高い倫理基準を保ち、役立つ仕事はすべて価値あるものと認識し、社会
に奉仕する機会としてロータリアン各自の職業を高潔なものにすること。
ロータリアン一人一人が、個人として、また事業および 社会生活において、日々、
奉仕の理念を実践すること。
奉仕の理念で結ばれた職業人が、世界的ネットワークを通じて、国際理解、親善、
平和を推進すること。 

ロータリーの目的は、意義ある事業の基盤として奉仕の理想を奨励し、これを育むことにある。
具体的には、次の各項を奨励することにある。

1.  真実かどうか
2.  みんなに公平か
3.  好意と友情を深めるか
4.  みんなのためになるかどうか

＝言動はこれに照らしてから＝

ロータリーの目的

四つのテスト

●泉穴師神社の御神像

　泉穴師神社の創建は、天武天皇白鳳元年(西暦661年)

とされており、天智天皇・天武天皇の時代です。奈良の薬

師寺の建立が680年、平城京の造営が710年ですから、

中々の歴史です。また、83体の神像があり、このうち平安

時代から鎌倉時代に制作された80体は国の重要文化財

(準国宝)に指定されています。一神社で所蔵する重文神

像数では日本最多の規模です。2019年より4年かけて修

理が行われ、このうち26体の神像が、京都国立博物館(京

都市東山区茶屋町)で展示されます。期間は2024年1月2

日(火)～2月25日(日)の午前9時30分～午後5時です。時

間があれば是非、京都までお出かけください。

●泉大津市文化財保護委員会の文化財公開展の情報

日時：11月4日(土) 9:30～正午まで

「板原村の地域を巡る」

　板原は泉大津市の東南部に位置し、大津川に右岸に接

する地域です。江戸時代は板原村で、明治22年に近隣の

8村と合併し穴師村となった。昭和6年に上条村、大津町と

合併し大津町に、昭和17年に市制施工により泉大津市に

なった。寺としては法蔵寺(浄土宗)、神社しては菅原神社

がありましたが、菅原神社は明治22年に泉穴師神社に合

祀され、石碑のみ残っています。興味がありましたら、当日

9時15分までに現地にお越しください。参加は無料です。

●伊勢講

　私の住んでいる池浦町には、池浦伊勢講という団体が

残っています。庶民にとって、伊勢までの旅費は相当な負

担→伊勢講という仕組みができた＝今の積立金制度で

す。参拝者はくじ引きで決める。くじに当たった者は次回

からくじを引く権利を失う。いつかは全員に当たるように

配慮した。旅の時期は農閑期で、安全のために数人で参

拝した。参拝者は道中、観光をしつつ、代表者として皆のこ

とを祈り参拝、土産を購入した。今、現存している講は伊

勢には、1～3年毎に参拝をしている。池浦伊勢講の最新

の代参帳は昭和49年9月29日、その他明治35年4月27日

の皇大神宮神楽殿の領収証がある。講の所属者は定期

的に集まって、お金を出し合い、それらを合計して代表者

の旅費とした。現在は池浦の村中を通っていた道路の拡

幅(南海中央線)により、伊勢講所有の田圃が用地買収に

なり、その資金を運用し費用に充てている。

　内宮の神様は、天照大神。一緒に𣑥幡千々姫命、手力

男命が祀られている。𣑥幡千々姫命は、天照大神の息子、

忍穂耳の妃で、共には泉穴師神社の祭神です。


